
令和 6 年度第１回彦根市廃棄物減量等推進審議会の概要 

 

 日時：令和 6 年(2024 年)8 月 30 日(金) 10 時 00 分から 12 時 00 分まで 

 場所：彦根市役所本庁舎 5 階 会議室 5-1、5-2 

 

 会議内容 

❂会長の選任       委員の互選により、吉川委員に決定 

❂会長職務代理者の指名  会長指名により、堀委員に決定 

❂審議会公開要領について 事務局より説明 

❂令和 6 年度の審議会スケジュールについて 事務局より説明 

❂令和 5 年度の取組状況について 

「彦根市一般廃棄物(ごみ)処理基本計画」に基づく令和 5 年度の取組状況

について事務局より説明後、委員からの質疑応答、意見交換 

 

 委員からの主な意見 

❂「昨年度の審議会での意見」については、複数の意見が出されていた場合は、抜粋し

て記載するのではなく、全ての意見を記載してほしい。 

❂水切り器の作成、配布について、効果を検証するうえでも、アンケート結果には母数を

記載した方がよい。 

❂不要なパソコン、小型家電を宅配便で回収する「リネットジャパンリサイクル」との連携を

開始したことは評価できる。今後、リユースに関する事業者である「おいくら」や「ジモテ

ィー」との連携も検討していただきたい。 

❂彦根市一般廃棄物(ごみ)処理基本計画にも標榜している「ごみ処理費用有料化の検

討」を進めるにあたっては、環境省が出している「一般廃棄物処理有料化の手引き」に

もある「有料化の目的及び期待する効果」に示されている５つの目的から、彦根市とし

ての目的を明確にして、進めなければならない。ただし、全世帯を一斉に有料化する

のは負担が大きいので、まずは、できる人から始めるような取組を検討してはどうか。 

❂取組の結果を見える化するために、どれくらいごみが減らせたかを量で示せるものがほ

しい。 

❂ふれあい収集のニーズは今後も増えていくと思うので、引き続き、対応をお願いした

い。 



❂自治会等での資源回収は、軽トラックを所有している方の減少等の理由で、今後、減

少していくことが予想されるので、店舗回収していただける店舗が増えるように働きかけ

てほしい。 

❂ごみ等排出量の実績は数値目標を達成している状況であるが、その結果に甘んじるこ

となく、さらなる減量に努めていただきたい。 

❂事業系一般廃棄物の収集運搬や処分事業者の特色を、ホームページ等で分かりやす

く掲載してほしい。 

❂店舗回収のチラシに、古紙類だけでなくペットボトルや食品トレイの回収状況もリスト化

すると分かりやすい。 

❂そもそもポイ捨てする人がなければ湖岸等の清掃をする必要はないので、「彦根市ごみ

の散乱およびふん害のない美しいまちづくり条例」における罰則をもう少し強化する等

の見直しも含め、ポイ捨てさせないための方策を検討してほしい。 

 

 

生活環境課ごみ減量・資源化推進室 


